EDICIONES ESPECIALES RIMEROURIO. CL. SANTIAGO DE CHILE. VIERNES 24 DE OCTUBRE DE 2025

Universidad de Concepción distingue a 111 nuevos doctores con la Medalla Doctoral 2025

De ellos, 81 son chilenos y 30 extranjeros, provenientes principalmente de Cuba, Venezuela, Colombia y Ecuador, consolidando la proyección internacional de la UdeC.



Las 111 medallas doctorales reconocen el esfuerzo, el compromiso y el sacrificio personal y familiar que significa este tipo de estudios,

Paulina Rincón relevó el valor academico y humano de este hito cunversidad de cetulore la tradicional Coremonal de Octobre de La California de La Cal

El rector Carlos Saevedra desacto el carácter emblendico desacto el carácter emblendico de set ecto que, año a não, real rma la misción institucional de la Universidad.

"Es una ceremicina muy simbolica. En esta ocasión entreganos 111 medallas colociories que recomocen el esfuerza, el compromiso y el soerficio personal y lamilitar que significian estos estudios octorierias. Estemos muy contenios de ecompoher un año mais a quienes alcurar este logro académico", expresé.

EXCELENCIA DIVERSIDAD E

Por su parte, la vicerrectora

"UNA CEPEMONIA SIMBÓLICA Y DE PROFUNDO SENTIDO UNIVERSITARIO"

EL APORTE DE LAS FACULTADES
El decano de la Facultad de Gencias Naturalizar y Cancias Naturalizar y EL APORTE DE LAS FACULTADES

El decano de la Facultad de
Ciencias Naturales y
Cosariográficas, Dr. Marcus
Sobarco, serialo que "cada nueva
generación de dioctores representa
la cultimidado de nuestro
comordinas con la excelencia
acidemica y la sreación de
comordinas con la excelencia
acidemica y la sreación de
comordinas con la excelencia
acidemica y la sreación de
comordinas criticis control a
comitio climático. La bordiversidad y
el manejo sostenible de recurso
marinos, fundamentales para guara
políticas públicas basedos en
exidencias".

Desde la Facultad de Ciencias
Culimicas, el decano Dr. Eduardo
Peterra destacio que "este hitro
representa no solo la culminación
de un exigente proceso de
formación, sino también la apenua
de nuevas posibilidades para la
innovación. Celebramos a diez
nuevos graduados, cinco de ellos



El rector de la UdeC, Dr. Carlos Saavedra Rubilar, destacó el carácter emblemático del acto.

extranjeros, lo que refieje la calidad y especidad de atrucción de nuestros programas."

Por su parte, el decano de Canacias Fisicas y Maternaticas, Dr. Luis Ros, comento que "cada graduad en encarna el compromiso con la excelencia cientifica y la vocación por contribuir al conocimiento. La diversidad de

esta cohorte, con 40% de mujeres, relleja nuestro compromiso con la equidad de género en áreas tradicionsimente masculirizacións. Finalmente, el decano de ligenieries, Dr. Patilo Catalán, señalo que "culeres agresan se convietten en agentes generadores de conocimiento y Durante sus 51 años de

trayectoria en formación de postgrado, la Universidad de Concepción ha graduado a más de 9.600 profesionales en programas de magister y dectorado, consolidándose como un referente nacional en formación de capital humano avanzado.

Este año, la institución logró una tase de adjudioación de becas ANID del 34,6%, superior al promedio nacional, y fortalació su oferta con nuevos programas como los dectorados como los dectorados

COMPROMISO CON LA EXCELENCIA Y LA INTERNACIONALIZACIÓN

EXCELERADA FLANINTERNACION

El director de Postgrado, Dr. Bernardo Riffo, valoro el impacto y al cance de esta nueva generación.

Tes una gran satisfacción verque 111 personas alcanzan el más alto grado cacdémico que puede etorgar una universidad. Treinta de allas provisienen de otros países, lo que refleje el creciente impacto y altractivo internacional de nuestros programas de doctorado. Si bien la mayoría proviene de América Calima, en esta ocasión contamos también con graduados de España y de la India, lo que nos llena de orgulio y reafirma el posicionamiento plobal de la Universidad de Concepción", expresó.

La ceremonia concluyó con la interpratación del hinno universitario y la tradicional foto discidi de los unevos doctores, simbolo del orgulfo mistilucional y del comporto con la investigación, la excelencia scadémica y el desarrollo sostemble 1956465245

EDICIONES ESPECIALES DIMERCURIO.CL. SANTIAGO DE CHILE. VIERNES 24 DE DICTUBRE DE 2025



Fue un acto sublime, un cierre perfecto para cuatro años de estudio, esfuerzo y debate. Representa todo lo que implica hacer ciencia: dedicación, colaboración y el deseo de meiorar la calidad de vida de las personas"

Adrián Ges Naranio, del Doctorado en Ciencia e Ingeniería de Materiales.





Recibir la medalla es un orgullo tremendo porque simboliza el esfuerzo de años y la posibilidad de contribuir al desarrollo del pais, de la región y también a

Nicole Castillo Villagrán, del Doctorado en Ciencias Ambientales con mención en Sistemas Acuáticos Continentales.





La ceremonia fue muy emotiva, un orgullo haber recibido la medalla y un cierre de etapa que marca también un cre profesional".

Beatriz Carnicero Arnanz, del Doctorado en Ciencias con mención en Manejo de Recursos Acuáticos Renovables





Estoy muy feliz de habei culminado esta etapa. La ceremonia fue increible, muy solemne, muy plena Me alegra haber visto tantas caras conocidas y compañeros que este camino

> Arrepol, del Doctorado en Ciencia y Tecnología





Me siento feliz, orguliosa y comprometida. Feliz porque es un logro grande que involucra a muchas personas: amigos, familiares, profesores, Orgullosa y comprometida con la excelencia de mi programa, de mis profesores y de mi profesora quía. Ahora se abre un nuevo mundo de oportunidades y uno quiere estar a la altura de lo logrado hasta ahora".

Estudiante cubana Yaime Fernández Jiménez, del Doctorado en Ciencias de la Ingeniería con mención en Ingeniería Eléctrica





Esta medalla representa muchas cosas: honor, disciplina, compromiso, resiliencia y una profunda dedicación. Es la culminación de una etapa significativa en mi vida profesional, en la cual tuve el privilegio de contar con el acompañamiento de un equipo de académicos de alto nivel. La Universidad de Concepción ha sido fundamental en mi desarrollo profesiona y académico. Destaco el sentido de humanidad de sus académicos, la rigurosidad y la exigencia que caracterizan su labor, siempre manteniendo la calidad como sello institucional. Gracias a esta formación, hoy puedo aportar desde la lingüística al desarrollo del conocimiento y de las humanidades".

Yoselis Ventura Olivet, del Doctorado en Lingüística.





Recibir la Medalla Doctoral de la Universidad de Concepción representa para mí un cierre simbólico y muy significativo de un proceso largo y exigente, pero también profundamente transformador. Más allá del reconocimiento académico, siento transormator, mas alla dei reconocimiento ecodemico, siento que esta distinción refleja el esfuerzo, la perseverancia y la pasión por comprender mejor la Tierra y sus procesos. La UdeC brinda un aquilibrio muy valloso entre al alto nivel de exigencia y la fibertad intelectual, lo que permite desarrollar una mirade crítica e integradora de los fenómenos geológicos. Esa formación, unida al entorno colaborativo del programa, fue determinante para consolidar mi desarrollo como investigador y proyectar nuevas lineas de trabajo académico".

Gabriel Orozco Lanfranco, del Doctorado en Ciencias Geológicas.





Recibir la medalla doctoral es un honor y un orgullo, la etapa final de un largo camino. Estoy agradecida de la Universidad de Concepción, ya que toda mi formación la he realizado aquí. desde pregrado a postgrado, y obtener reconocimiento en una ceremonia tan importante me llena de emoción y orgulio. Cursar el doctorado en la UdeC fue la cumbre de mi formación profesional y

académica. El programa me permitió crecer en lo personal y profesional, generar redes y rir nuevas oportunidades. A sar de las dificultades de la pandemia, la universidad nos brindo apoyo y flexibilidad, lo que hizo posible culminar nuestras tesis con éxito"

> Ángela Hidalgo Gajardo, del Doctorado en Biotecnología Molecular



Recibir la Medalla Doctoral representa un hito de profundo significado personal y profesional. Más que un simbolo académico. La medalla representa años de esfuerzo, resiliencia y compromiso con la generación de cono Es un reconocimiento a la comunidad universitaria que me permitió crecer en entorno de excelencia. El rigor académico y metodológico que me permitió adquirir herramientas analíticas sólidas, la apertura interdisciplinaria

que enriqueció mi trabajo en equipos diversos y e compromiso ético que impulsa a generar investigación con Impacto social. La UdeC me reafirmo en la convicción de que el debe ponerse al servicio de la

Doctorado en Salud

